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一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 15 我如古 三雄 1  

２ 12 仲間 誉人 5  

３ 22 上地 廣敏 7  

４ ３ 砂川 和也 8  

５ 17 西里 芳明 11  

６ 16 前里 光健 12  

７ ４ 狩俣 勝成 15  

８ ５ 富浜 靖雄 17  

９ 11 上地 堅司 18  

10 １ 久貝 美奈子 19  

11 ２ 下地 茜 23  

12 ６ 下地 信男 26  

13 18 長崎 富夫 30  

14 13 平良 和彦 33  

15 14 下地 信広 35  

16 20 上里 樹 36  

17 ９ 山下 誠 38  

18 10 池城 健 40  

19 19 友利 光德 42  

20 ８ 狩俣 政作 45  

21 ７ 新里 匠 47  

22 21 粟国 恒広 48  

23 24 山里 雅彦 50  

 



 

発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について    

 

 

 

 

 

 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．うえのドイツ文化村の売却について 

①売却の方針となった理由について伺います。 

②売却については、地元住民の根強い反対があります。強行し

た場合、将来において大きな禍根を残すことになると考え

ます。地元住民との合意形成をどのように目指すのか伺い

ます。  

③売却予定範囲及び売却せずに市有地として残す範囲につい

て伺います。 

④売却決定の時期について伺います。 

２．博愛パレス館について 

①営業休止中の博愛パレス館は、指定管理の対象外となって

おります。当施設は、平成 15年に台風の影響により閉鎖し

て以来、20 年経過した今も、中世ドイツの優雅な宮殿を思

わせるたたずまいを見せておりますが、建物の劣化により

外壁の一部が剥がれ落ちるなど危険な状態となっており、

このまま放置すると人身事故の発生が懸念されます。早急

な対策が必要と考えます。見解を伺います。 

３．合併協定書について 

 ①平成 17 年９月 30 日に交わされた合併協定書の運用につい

て伺います。 

４．座喜味市政３年の成果と課題について 

 ①選挙公約の進捗状況と実現性について 

  ア．座喜味一幸市長は市政を刷新し、市民に開かれた市政

の実現、市民所得 10％アップの実現、子育て支援、教育

環境の拡充、福祉の充実、男女共同参画、ジェンダー平等

の推進、市民ファーストを目指す、として当選されまし

た。就任して、もうすぐ３年が経過し４年目を迎えます

が、掲げた選挙公約の進捗状況をどのように分析してい

るのか伺います。 

②旧町村部の振興発展に向けた取組について 

ア．合併前の旧町村部の過疎化が進み、活性化が失われる事

態が顕著に現れており、旧町村部の振興発展に向けた取組
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

は非常に弱く、特に定住政策が急務となっております。旧

町村部の活性化などを含めた政策遂行のための専門から

の知見を得るプロジェクトチームの組織もまだ実現して

おりません。また、各出張所のサービス拡大をどのように

捉え地域の拠点となる施設整備等について具体的にどの

ように取り組む考えなのか市長に伺います。 

５．宮古空港横断トンネルの早期整備について 

 ①宮古空港周辺においては、今後も人流、物流の増大が予想

されることから交通ネットワークの機能向上に向け宮古空

港横断トンネルの早期整備への取組を図る必要がありま

す。これまでの取組状況について伺います。 

②有事の際の住民避難シェルターとしての活用について伺い

ます。 

６．県営宮古広域公園の早期整備について 

 ①県営宮古広域公園の早期実現に向け、ＰＦＩ事業の導入に

よる民間の創意工夫と運営能力の積極的な活用を視野に入

れ、地域の特性を活かした賑わいのある拠点として、地域住

民の意見を十分に反映しつつ、早期に整備する必要があり

ます。現在の進捗状況と着工時期及び供用開始時期につい

て伺います。 

７．宮古島市の特別職給与及び報酬の改定について 

 ①特別職の給与及び報酬改定の推移について伺います。 

 ②地方創生、自治体間競争の時代にあって市民を代表する議

事機関として政策立案機能や行政監視機能を発揮する議会

の役割はますます重要となっております。現行の報酬の額

は、人口規模や産業構造、財政力指数が類似する県内や全国

の自治体と比較して低く、他の自治体においては報酬等の

改定が適宜図られている中、本市においては、平成 17年以

降改定がなされていない現状に鑑み、見直し検討を定期的

に行う必要があると思慮します。当局の見解を伺います。 
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

２．エコアイランド宮古島

への取組について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．林業振興について 

 

 

 

 

５．教育の振興について 

 

 

 

１．脱炭素社会の実現に向けた取組について 

 ①国の脱炭素推進の将来像では、2030年に公共施設の 50％に

太陽光発電を設置、2040 年には 100％設置するとしており

ます。市は実証事業も含め、可能な限り施設や市有地に卒先

して太陽光発電を設置すべきと考えます。当局の見解を伺

います。 

 ②脱炭素先行地域の選定について 

  ア．事業の概要について伺います。 

  イ．本事業によってもたらす波及効果について伺います。 

 

１．2024 年産サトウキビ生産者交付金単価据え置きに伴う生産

振興支援策について 

 ①国が農家に支払うサトウキビの交付金単価が４年連続の同

額となりました。しかしながら肥料や燃料価格の高騰など

の生産コストの増大で農家経営を圧迫しております。また

今年は、干ばつや台風の影響により、生産量は例年より下が

る見通しで生産農家は厳しい経営を迫られております。本

市の基幹作物を守る観点から、生産振興支援策について伺

います。 

 ②今期の生産見込み量等について伺います。 

２．新規就農者への本市の支援体制の充実と拡充および他の  

関係機関との連携について伺います。 

 

１．本市における森林面積および森林率について伺います。 

２．森林率向上に向けた今後の取組について伺います。 

３．農作物への被害を軽減するための防風林、防潮林の重要性

及びその対策について伺います。 

 

１．宝塚医療大学観光学部の開設について 

  ①宮古島市において初の大学キャンパスに宝塚医療大学観 

   光学部観光学科の設置が認可され、本市おいて初の高等教 

   育機関となり、大学進学を希望する高校生や保護者にとっ 
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   て島内で学べることは、精神的、経済的な負担軽減に繋がり

教育振興に与えるメリットも大きいと考えます。教育長の

見解を伺います。 

②概要について伺います。 

２．中学校における制服選択制について    

①子供たちの個性を尊重した教育を進めるうえで制服選択性 

 は必要な取組と考えます。また、より良い環境整備を図るう   

えから早期に導入すべきと考えます。令和３年６月定例会

でも取り上げましたが、現状と取組の進展および今後の方

針について教育長に伺います。 
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発言順位 2 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

２．商工行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

 

 

１．水上オートバイ規制について 

①水上オートバイ利用者に対して規制の周知をどのような方

法で行っているのか伺います。 

②渡口の浜に設置してある水上オートバイ規制のブイについ

て設置当初は 10基あったと思いますが、台風の影響等に

より３基しかありません。対策を伺います。 

 

１．商工業の振興について 

 ①離島フェアについて 

ア．市内出展事業者へどのような補助または支援を行った 

のか伺います。 

②宮古島商工会議所及び伊良部商工会への補助金について 

ア．現在の補助の内容と金額について伺います。 

イ．補助金増額予定はあるか伺います。 

 

１．市道の除草作業について 

 ①昨年から市内各地の自治会と連携を取りながら市道除草作

業委託を行っていると思いますが、ふるさと納税等を財源

として持続的に事業として継続して行う事業にできないか

伺います。 

２．佐良浜地区幹線道路整備について 

①これまでにも佐良浜地区の道路については、佐良浜地域振

興協議会からの要請も行われているように、緊急車両も入

れない危険区域の解消、道路交通における安心安全の確保

のためにも幹線道路の整備が喫緊の課題であり早急な対策

が必要であると考えます。進捗について伺います。 

 

１．沖縄県さとうきび優良種苗安定確保事業について 

 ①事業概要について伺います。 

 ②申込み周知方法について伺います。 

 ③配付希望者数について伺います。 

 ④種苗植付設置者の選定について伺います。 
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発言順位 2 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

５．水産行政について 

 

 

 

 

６．公園行政について 

 

 

 

 

７．スポーツ行政について 

 

 

 

８．公民館について 

１．宮古島市海業センターについて 

①地元漁業者へ支援について 

  ア．どのような支援があるか伺います。 

  イ．施設利用ルールまた料金について伺います。 

 

１．市営サッカー場整備について 

 ①伊良部カントリーパーク競技場について 

ア．市営サッカー場としての検討及び調整状況を伺います。 

２．平成の森公園の整備について伺います。 

 

１．野球場について 

 ①伊良部屋外球場、サブグラウンドの管理・整備について伺

います。 

 

１．伊良部公民館について 

 ①イス・テーブル等の備品買い替え予定はあるか伺います。 
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発言順位 3 議員番号 22 氏  名 上地 廣敏 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．下地竹アラ地区圃場整備について 

 ①当初の事業実施期間について 

 ②進捗率は何％か。 

 ③現状をどのように認識しているか。 

 ④完了予定はいつ頃か。 

 ⑤損害補償等に対する市の方針について 

２．農業委員の選任について 

 ①今後の方針は。 

 ②議会提案時期について 

３．与那覇西浜崎の海浜侵食について 

 ①要請の効果について 

 ②事業開始時期はいつ頃か。 

 ③遊歩道の改修は（県か市か）。 

 

１．農地法と農業振興地域の整備に関する法律（農振法）の定

義（目的）は何か。 

 ①農業振興地域農用地（農振地域）と農業振興地域内農用地

区域外農地（農振白地）の違いは何か。 

２．農地転用許可基準の見直しについて 

 ①農業委員会としての見解は。 

 ②県の審査基準は実態に即していると思うか。 

 ③第１種農地の許可基準の緩和についての取組と県からの回 

答についての見解は。 

 

１．スポーツ少年団の育成について 

 ①2023年９月 18日開催の県スポーツ少年団のバレーボール

大会について市の見解を伺う。 

 ②今後の市の指導方針について 
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発言順位 4 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．空港行政について  

 

 

 

 

２．市民行政について 

 

 

 

 

 

３．清掃行政について  

 

 

 

 

４．若者支援について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市営住宅行政について 

 

 

 

 

１．空港駐車場ゲートの故障により、多くの市民から苦情が寄 

 せられているが原因とどのような対策をとったのか伺います。 

２．レンタカーの駐車が目立っているが、対策は行っているか 

 伺います。 

 

１．役所から着信があり、かけなおすと担当が不在で内容が分 

からないや電話のたらいまわしが多いと市民からの声が寄せ 

られています。 

 ①未然に防ぐために対策は行っていますか。 

 ②業務用携帯電話の配付の考えはありますか。 

 

１．紙おむつのごみ出しにルール等はありますか。 

２．令和４年９月定例会の一般質問で、必要な個所にはごみ箱

の設置を検討していくという建設部長の答弁がありました

が、その後検討結果はどうなりましたか。 

 

１．令和５年９月定例会の私の一般質問で、建設部長から若者

世帯が市営住宅に入れるよう条件を緩和して 10 戸程度の

募集を考えている、また副市長から公営住宅の空き部屋・

空家の活用、さらに宅地開発による新築の支援・奨学金返

還支援制度等を市の重点課題として取り組んでいきたいと

いう旨の答弁がありました。 

①市営住宅の募集について、具体的な条件やスケジュールは

決まりましたか。 

 ②新築の支援・奨学金返還支援制度等の話し合いはなされて 

いますか。 

 ③どの部署が中心となるのでしょうか。 

 

１．維持修繕予算について 

 2019 年 修繕件数 1,230 件 修繕費 1 億 467 万 3,900 円 

 2020 年 修繕件数 1,054 件 修繕費 9,817 万 1,900 円 

2021年 修繕件数 1,844件 修繕費  1億 2,686万 1,900円 

2019 年 空室修数  40 件    修繕費 2,403 万 5,200 円 
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発言順位 4 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

６．広報行政について 

 

 

 

７．ＤＸ行政について 

 

 

８．畜産行政について  

 

 

 

 

 

 

９．議会行政について 

 

 

 

 

 

10．福祉行政について    

 

 

 

 

 

2020 年 空室修繕数 28 件   修繕費 1,482 万 8,600 円 

2021 年 空室修繕数 113件 修繕費 5,345万 4,050 円 

①2022 年度の修繕件数と修繕費を伺います。 

②2022 年度の修繕工事を請け負っている業者の上位 10 社の   

 内訳金額を伺います。 

 ③昨年と金額や業者等に変動はありますか。 

 

１．公式ＬＩＮＥについて 

 ①登録者数の推移を教えてください。 

 ②今後の改修・アップデートの予定はありますか。 

 

１．ＤＸ化の具体的な取組を伺います。 

２．ＣＩＯ・ＣＩＯ補佐官の役割を伺います。 

 

１．宮古食肉センターの運営について伺います。 

①今年度、宮古食肉センターの取締役の構成メンバーを伺い 

 ます。 

②民間の方が取締役に就任されておりますが、どのような役 

 割を担う人材でありますか。また、どのような期待をして 

いますか。 

 

１．議会に上程された議案に関し要求した資料について、迅速 

に対応が行われていない件があるように思われます。 

 例えば、臨時会におけるエコ家電省エネ家電製品買換促進補 

助金交付事業で求めた資料等。 

 当局はどのように考えていますか。 

 

１．不妊治療の渡航費について 

 ①保険適用中の渡航費補助はありますが、保険適用外にも補 

助はありませんか。 

 ②現在の渡航費や宿泊費の補助金額等を変更し保険適用外に 

充てれないものですか。 
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発言順位 4 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

11．農村整備行政について 

 

 

 

 

12．市長の政治姿勢について  

１．下地の竹アラ地区圃場整備工事について 

①進捗状況について伺います。 

   ア．地権者説明会で理解は得られましたか。 

   イ．補償の話が出ていますが、対応はどうしますか。 

 

１．企業版ふるさと納税について 

 ①目標額が３年間 42 億円とありますが、進捗状況と目標達 

成計画を教えてください。 
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発言順位 ５ 議員番号 17 氏  名 西里 芳明 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

２．地域行政について 

 

 

３. 教育行政について 

 

４．道路行政について 

 

 

５．農業行政について 

１．指名競争入札について 

 

１．城辺野球場は、現在どのような利活用されているか伺います。 

２．城辺トレーニングセンターについて 

 

１．県立高等学校の授業料の免除について伺います。 

 

１．有限会社狩俣砕石前の交差点の信号機を、朝・夕の道路混

雑緩和のため、時差式に変えられないか伺います。 

 

１．伊良部地域の原料を、城辺工場へ搬入すると聞いている

が、どのような搬入方法を考えているのか伺います。 
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発言順位 6 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．農業委員選考について 

調査特別委員会において、農業委員会の事務手続きは正当

であると認めている。一方で「市長の農業委員選考の対応は

不適切である」旨の結論を出した。以上を踏まえて伺う。 

①調査特別委員会は「市長の選考について公平性・透明性が 

なかった。市長の『総合的な判断』の根拠については説明 

不足である」と結論づけた。この結論について市長の見解 

を伺う。 

②調査特別委員会では、農業委員会の事務手続きは、農業委 

員選任の事務処理要領に沿って適切に行われていたと結論 

づけた。以上を踏まえて当局の見解を伺う。 

③農業委員会が提出した事前調整メモ(備忘録)には、評価委 

員会の評価結果の変更を指示する発言があった様子が示さ

れていた。農業委員会側（両人）は恣意的・独善的な指示

であったと受け止めている。市長は評価委員会の評価結果

変更を求める発言を農業委員会に対して行ったか。 

２．農林水産物条件不利性解消事業について 

農林水産物流通条件不利性解消の後継事業として令和４年

から実施されている県の農林水産物条件不利性解消事業では、

船舶輸送の補助単価が引き上げられた一方航空輸送の補助単

価は引き下げられ、座喜味一幸市長も「制度の後退である」

と懸念を示されていた。「美ぎ島美しゃ市町村会」において

県に対して宮古島市は「コールドチェーン体制構築の実証事

業が終わるまでは旧来の補助単価に戻して欲しい」という旨

の要望を提出した。以上を踏まえて伺う。 

①農家からは航空輸送に対する補助を旧来事業の金額もしく

は更に増額して欲しいとの強い要望がある。当局の見解を

伺う。 

②指定物流事業者の輸送実績に対して物流事業者に補助金を

支払い、物流事業者はその中から最大で 10％の手数料を差

し引いて農家へ支払っており、多くの農家が補助金の公平

性が担保されていないと考えている。この仕組みについて
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発言順位 6 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

２.教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

改善の要望があるが、当局の見解を伺う。 

③県の農林水産物条件不利性解消事業(航空輸送補助)の今後

について当局はどのように考えているか伺う。 

 

１．コミュニティスクールについて 

本市でも学校運営協議会制度「コミュニティ・スクール」

が令和５年度から導入へ向けて進められている。本制度は、

学校と地域が連携、協働して学校や地域の課題解決に取り組

むための制度であり、地域とともにある学校づくりを目指す

ものである。以上を踏まえて伺う。 

①全国的には以前からコミュニティスクールが導入されてい

る。コミュニティスクール導入のメリットとデメリットに

ついて伺う。 

②コミュニティスクール導入に向けて、教育委員会・学校・

地域が取り組むべき準備事項、取り組み始めた中で見えて

きた現状の課題と解決案について伺う。 

③地域学校協働活動推進員(コーディネーター)の確保はどの

ように考えているか伺う。 

④本市の障害学習指導者登録制度(リーダーバンク)の活用状

況について伺う。 

２．鏡原小中一貫校設置について 

鏡原地区小中一貫校開設に向け、取組が進められている。

以上を踏まえて伺う。 

①鏡原地区小中一貫校開設に向けた協議会において、鏡原小

中一貫校のコンセプトは「鏡っ子と地域の輝く未来を創る

小中一貫校」に決まった。このコンセプトを受けた、育て

たい人間像・学校で育成する力・目指す生徒像・目指す教

員像・目指す学校像を伺う。 

②小中一貫校を設置するために教育課程などのソフト面、校

舎などハード面を含めた教育環境の整備が必要となる。一

貫校設置に向けたスケジュールと予算について伺う。 

③当初、学校施設などの課題解決も踏まえて小中一貫校を設
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発言順位 6 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

３．空き家対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市長の政治姿勢について 

置することになっていたが、中学校の校舎は耐震性がまだ

あるとして、建て替えではなくそのまま活用するという方

針に転換した。鏡原小中学校が抱える課題についての教育

委員会の認識を伺う。 

 

１．空き家対策の取組について 

宮古島市では令和元年頃から賃貸住宅の家賃高騰が大きな

課題となっており、近年の物価高も相まって市民生活に大き

な影響を与えている。この状況は、若者世代・子育て世帯の

定住を妨げる要因の一つとなっている。他自治体では空き家

の活用を移住定住促進に繋げている事例もある。本市でも平

成 28年度に空き家の実態調査を実施し、「宮古島市空家等対

策計画」を作成しており、家屋等の状態に応じた各種施策や

推進体制について定めている。以上を踏まえて伺う。 

①空き家の利活用促進のための各対策の取組状況と利活用の

進捗状況についての現状認識について伺う。 

②行政による利活用に関する方針も明記されているが取組状

況について伺う。 

③空き家対策に向けた次年度の取組計画について伺う。 

 

１．市民所得 10％向上に向けた取組について 

市民所得向上懇話会が開催されており、市や県、観光、経 

 済などの各団体の関係者による意見交換が実施されている。

以上を踏まえて伺う。 

①懇話会の設置目的と意義を伺う。 

②これまで開催された市民所得向上懇話会の会議概要と懇話

会メンバーからの出された主な意見や提案について伺う。 

③今後の議題や開催スケジュール、懇話会の最終的な取組目

標について伺う。 
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発言順位 7 議員番号 4 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．人手不足について 

①全国的に様々な業界で人手不足が深刻化しているが、宮古

島市においても人材確保・育成が課題だと思うが、原因や

対策について市長の見解を伺う。 

②高校を卒業し、大学や専門学校進学で島を出るがなかなか

帰ってこない。それも一つの要因と考えられるが、Ｕ・Ｉ

ターン奨学金返還サポート制度が必要だと思うが見解を伺う。 

２．健康増進のための乗り合いサービス、チョイソコについて 

 ①会員登録者数と利用者数を伺う。 

 ②サービスがスタートして約３か月が経つが、課題等は把握

しているのか伺う。 

３．農業委員会委員候補者の選考に対する調査特別委員会につ

いて 

 ①市長部局と農業委員会事務局との対立が気になるが、収束

に向けて何か考えはあるか伺う。 

②市長は、農業委員会委員の任命について、調査特別委員会

の動向を見ながら再提案については検討するとのことだが、

いつになるのか伺う。 

４．防災用備蓄倉庫について 

 ①現在、設置されている倉庫と備蓄品の種類・数量について

伺う。 

 ②賞味期限切れが近づいている商品を、一人暮らしの高齢者

宅等への配布に利用できないか伺う。 

 

１．アオドウガネの調査事業について 

 ①誘殺灯の設置台数と過去３年間の捕獲数について伺う。 

 ②効果について見解を伺う。 

２．宮古食肉センターについて 

 ①今年度、民間人を起用した新体制でスタートしたが、経営

改善に向けた計画書は、提示されているか伺う。 

 ②人材育成として、と畜技術の習得や必要な資格の取得が将

来への投資だと思う。そこで宮古食肉センター経営維持負

担金を人材育成支援金として補助できないか伺う。 
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発言順位 7 議員番号 4 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

３．道路建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農村公園について 

 ①利用されず雑木が繁茂している公園を、条例を廃止し、売

却・賃貸する考えはないか伺う。 

 

１．宮古島市新総合体育館建設について 

 ①アリーナへの空調設備の設置計画はあるのか伺う。 

 ②地下の緊急一時避難機能を持たせた駐車場に、空調設備の

設置計画はあるのか伺う。 

 ③地下の緊急一時避難機能を持たせた駐車場の有効利用は考

えているのか伺う。 

２．市道の除草作業について 

 ①除草作業を依頼しても、作業に着手するのが遅れていると

思うが、どのような管理体制になっているか伺う。 

 ②各自治会等に、除草作業を委託するのは可能か伺う。 

３．市道城辺 34号線道路拡幅工事について 

 ①進捗状況について伺う。 

４．市道城辺 35号線歩道設置工事について 

 ①進捗状況について伺う。 
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8 

発言順位 8 議員番号 5 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

３．住宅行政について 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

 

１．重点支援地方交付金について 

①推奨事業メニューについて 

ア．活用提案について伺う。 

イ．提案以外の活用について伺う。 

２．創業（起業）相談のワンストップ窓口について 

 ①実績について伺う。 

３．第 46回宮古の産業まつり及び肉まつりについて 

 ①開催後の総括について伺う。 

 ②大雨対策について伺う。 

 

１．西里大通り（県道 78号線）公共下水道整備事業について 

①工事施工方法について伺う。 

 ②進捗率について伺う。 

２．信号機の設置について 

 ①のひなアパート前のＴ字路に設置できないか伺う。 

 

１．馬場市営住宅について 

①駐車場について 

ア．入居者の割当てについて伺う。 

イ．駐車料金の徴収について伺う。 

②集会場について 

ア．通いの場として利用できないか伺う。 

 

１．農業委員の選任について 

①選任に関する事務処理要領について 

ア．改正の考えはあるのか伺う。 

イ．評価委員会の候補者決定後の変更について伺う。 

②委員定数について 

ア．増員について伺う。 

③地区別委員構成について 

ア．増員に伴う最適数について伺う。 
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発言順位 9 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．指定管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

５．環境行政について 

 

６．農業行政について 

 

 

７．市政行政について 

        

１．うえのドイツ文化村指定管理について             

 ①博愛記念館について伺います。 

 ②キンダーハウスについて伺います。 

 ③博愛ゲート事務所について伺います。 

 ④シースカイ博愛の運営について伺います。 

 ⑤産業振興センター管理について伺います。 

 ⑥店舗施設について伺います。 

２．博愛パレス館について 

３．ダンケフェストについて 

４．上野海岸周辺の市有地について 

 

１．街路樹や防風林の伐採について 

２．市道路の清掃作業は年に２回以上はできないか伺います。 

３．海岸線の東屋、橋、フェンスなどの修繕はいつ頃行うか伺

います。 

 

１．上野小学校体育館の修繕について 

２．総合体育館の建設の進捗状況について 

３．上野ゲートボール場周辺の管理について 

 

１．前浜、パイナガマビーチ、トゥリバー海岸について 

２．宮古島市は遊戯施設の建設は考えているか伺います。 

 

１．野犬問題について 

 

１．伊良部地域へのスプリンクラー設置について 

 ①早急にスプリンクラー設置はできないか伺います。 

 

１．防災無線について 

 ①各家庭に設置はできないか伺います。 
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発言順位 10 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

２．商工観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市民所得向上懇話会について 

 ①令和５年 11 月 13日、第１回市民所得向上懇話会が開催さ

れました。懇話会の内容について伺います。 

２．宮古島市障がい者活躍推進計画について 

 ①宮古島市役所において、障がい者雇用の状況を伺います。 

  

１．宮古島市公設市場の今後について 

 ①９月定例会において、宮古島市公設市場の今後について質

問しました。答弁で、「今後施設の活性化を進める施策と

しまして、市場機能の廃止や指定管理者制度の導入も検討

していく必要があるというふうに考えております。市民や

観光客の憩いの場として親しまれるような施設にするよう

取り組んでまいりたいと考えております」とのことでし

た。後日、答弁中の「市場機能の廃止、指定管理制度の導

入の検討」について、市場の皆さんと意見交換をする場を

もち、ご意見を伺いました。また、市役所において観光商

工課長、担当者と市場の皆さんと意見交換の場をこれまで

２回もちました。これまでのことを踏まえて、今後につい

て以下のとおり伺います。 

ア．市場の皆さんから、公設市場活性化のための提案書が 

 出されたと思いますが、そのことについて市の考えを伺 

 います。 

 

１．がん患者アピアランスケア支援について 

 ①がん患者ウイッグ等購入費助成事業について 

  「アピアランスケア」とは、がん治療による外見の変化を

やわらげるケアのことです。抗がん剤治療などによりウイ

ッグが必要な方、乳がんの手術により補正用の下着が必要

な方など、がん治療に伴う外見の変化に悩みを抱えている

方から、これまでも相談がありました。購入費用の一部又

は全部を助成することで心理的、経済的負担を軽減し、少

しでも安心して療養生活、社会参加ができるよう支援して
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発言順位 10 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いくことが重要だと考えます。本市においても、この事業

を実施できないか伺います。 

２．ひとり親家庭支援について 

 ①宮古島市ひとり親家庭生活支援事業について 

  この事業は、ひとり親家庭の子どもの心身の健全な発達を

保証し、親と子に安定した生活環境を提供するため、様々

な課題を抱えて困窮しているひとり親家庭に対して、地域

の中で自立した生活が営めるよう支援を行うものです。令

和５年４月１日から実施していますが、現在の支援状況を

伺います。 

３．若年性認知症支援について 

 ①本市において、65歳未満の若年性認知症の方も日常生活用

品給付事業でのおむつの給付を受けられるようにできない

か伺います。 

 

１．動物愛護行政について 

 ①犬猫の殺処分ゼロの取組について 

  沖縄県において、玉城デニー知事は公約に犬猫の殺処分制

度の廃止を掲げ、すべてのいのちを大切にする沖縄県をめ

ざすとしています。県は 2022年 10月に県動物愛護センタ

ー・譲渡推進棟（愛称：ハピアニおきなわ）を開設し、人

に慣れていない保護犬や保護猫の譲渡適正を上げるため、

しつけなどのトレーニングや健康管理、ふれあい展示等を

行い、譲渡推進に取り組んでいます。この動物愛護センタ

ーは、沖縄本島南部に位置し、対象範囲は那覇市と宮古・

八重山地域を除くとなっております。宮古島においては、

ボランティア２団体、個人ボランティア１名が保健所から

の引き出し、譲渡活動をすることによって、なんとか殺処

分ゼロが実現できている状況です。保健所に収容された犬

猫の数は、2023 年４月～11月 21日まで犬 110匹、猫 49

匹と宮古島市は他市に比べ、まだまだ犬猫の収容が多い状

況です。猫を増やさないためのＴＮＲ活動、保健所からの

引き出し、譲渡活動などボランティア団体だけで続けてい
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発言順位 10 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

６．畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

くには、かなり厳しい現状があります。 

そこで以下のことについて伺います。 

  ア．沖縄本島では、動物愛護センターを設置し殺処分ゼロ

に向けて機能拡充されていますが、宮古・八重山は同セ

ンターの対象外となっています。宮古島市において、同

等な機能が確保されているか伺います。 

  イ．県で１月から行っているＴＮＲ事業について、宮古島

市で行う予定はありますか。 

 

１．不登校の子供たちへの支援について 

 ①文部科学省「ＣＯＣＯＬＯプラン」では、誰一人取り残さ

れない学びの保障を社会全体で実現していくとあります。

本市において、学びの保障に向けた不登校対策として、ど

のような取組をしているか伺います。 

 

１．宮古島肉まつりについて 

①宮古島肉まつりの成果について 

 12月２日～３日に行われた宮古の産業まつりと同時開催で

宮古島市肉まつりが行われました。肉まつりブースには、

朝から行列もでき、大盛況でした。肉まつりについて、ど

のような成果があったか伺います。 

２．畜産農家支援について 

 ①飼料高騰、競り値がなかなか上がらない状況で、市として

今後農家支援としての考えはありますか。 

 

１．宮古島市中心市街地活性化事業について 

 ①進捗状況について伺います。 

 ②西里通り、下里通り、市場通りは観光客も増え、夜の人通

りもかなり増えています。タバコの吸い殻やごみのポイ捨

てにより、住民の方も困っている状況です。６月定例会の

答弁で「中心市街地エリアにおけるごみのポイ捨ては課題

として認識している。中心市街地活性化協議会と協議を重

ねながら検討していく。」とのことでしたが、このことに
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発言順位 10 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

ついて協議はありましたか。 

 ③根間公園整備について、進捗状況を伺います。 
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発言順位 11 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

 

 

３．地域行政について 

 

 

４．観光商工行政について 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

６．基地配備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．小規模特認校制度について 

 ①検討の進捗について伺う。 

 

１．認定こども園移行化計画及び児童館について 

 ①各地区の検討の進捗について 

  ア．佐良浜地区及び伊良部南区（認定こども園・児童館）に

ついて伺う。 

  イ．城辺地区（認定こども園）について伺う。 

 

１．城辺陸上競技場外周部分について 

 ①老朽化に対する整備について伺う。 

 

１．公設市場について 

 ①公設市場の今後の方針について伺う。 

 ②公設市場施設の整備について 

 

１．水道水源及び地下水におけるＰＦＡＳ成分について 

 ①令和５年度のＰＦＡＳ成分検出の有無及び各地点の値につ

いて 

  ア．水道水源について伺う。 

  イ．地下水について伺う。 

 ②次年度以降の調査について伺う。 

 ③高度浄水処理（高機能粒状活性炭）の導入について伺う。 

 

１．地域連絡会について 

 ①議事録について、設置要項では「全ての委員の同意を得て、

これを公開することができる」としているが、委員一人の同

意が得られないときに公開はできるか伺う。 

 ②１回目の地域連絡会の開催と、議事録の公開日についてそ 

  れぞれ伺う。 

 ③地域連絡会について、メディア・市民は傍聴できず、議事録 

  も公開を前提とする旨の記述は要項にない。非公開の連絡 

会で説明されたことが、「市民へ説明した」として新たな訓
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発言順位 11 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．国民保護について 

 

練や配備等が了承される場になっていくのか。見解を伺う。 

 ④連絡会で「次回開催まで何かあったらどこへ行けばいい。

いつでも行けるような体制、自衛隊の窓口なり、市役所でも

聞いてもらえれば」との意見があった。非公開で行い、市民

が知るのは数か月を経たのちとなる連絡会ではなく、日頃

から対応ができる市民に開かれた窓口を設置すべきであ

る。見解を伺う。 

 

１．島内における避難計画について伺う。 

 ①与那国町では有事の際の島外への住民避難の説明会が行わ

れ、「避難したくない人がいた場合はどう対応するか」との

質問に、町は「強制ではないが、理解を得られるように努力

するのが町としても県としても基本的な考え方」と回答し

たとされる。関連して伺う。 

  ア．有事の際、市民が島内に残る場合の体制について、現時 

点において、本市に国民保護にかかる計画があるか伺う。 

  イ．策定の考えがあるか伺う。 

２．国は、有事に備え自衛隊機などの利用を前提に整備する「特

定重要拠点空港・港湾」を指定し、管理する地方自治体と調整

に入るとしている。関連して伺う。 

 ①下地島空港及び宮古空港が候補とされることにつき、国  

から本市への説明があったか伺う。 

 ②国際人道法であるジュネーヴ諸条約第一追加議定書「軍事 

目標主義」および「軍民分離の原則」に基づき、民間施設と

軍事施設は原則、区別されなければならない。このため民間

空港・港湾で国民保護措置を行う場合、国際法上の保護を受

けるために、非軍事施設であることを示す「特殊標章」を掲

示することとなっている。一方、自衛隊の利用する施設にお

ける「特殊標章」の掲示は、「軍民分離の原則」に反するた

め国際法違反となる可能性がある。以上のことを踏まえ、次

のとおり伺う。 

ア．緊急対処事態（事態認定）の際に、自衛隊の供用する「特          

定重要拠点空港・港湾」において「特殊標章」の掲示は可 
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発言順位 11 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

能か、本市の見解および国や関連機関への確認はできて 

いるか伺う。 

イ．宮古空港・下地島空港について、自衛隊による訓練等の

利用を求められた場合の本市の見解を伺う。 
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発言順位 12 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．旧町村部の高齢化対策について 

  少子高齢化が進み、地域社会の営みにも影響を及ぼしている。

特に旧町村部においては自治会の運営にも支障をきたすほど深

刻な状況にある。そこで以下について伺う。 

①旧町村部の高齢化の現状認識について伺う。 

②高齢化によって諸々の問題が生じている地域への対策につい 

て伺う。 

２．防犯灯の整備について 

  地域の安心安全のために防犯灯の設置の必要性を訴える自治

会が増える一方、市街地以外の地域では高齢化が急速に進み、

設置費用や維持管理費の捻出に苦慮する状況が見られ、行政の

支援を求める声が高まっている。そこで以下について伺う。 

①自治会が新規に設置する防犯灯への財政的支援について伺う。 

②電気料の安いＬＥＤ電球への切り替えについての財政的支援

について伺う。 

３．コミュニティーセンターの譲渡について 

  本市には公民館機能を有するコミュニティーセンターが７か

所設置されている。公共施設等総合管理計画の個別施設計画で

は全ての施設が地元自治会等に「譲渡」の方針となっている。

今般当該自治会に対して譲渡に関するアンケート調査が実施さ

れた。そこで以下について伺う。 

①アンケート調査についての回答結果について伺う。 

②自治会等が「譲渡」を受け入れない場合の市の方針を伺う。 

４．農業委員の選任について 

①市長の農業委員候補者選任については公平性・透明性がなく

不適切との調査特別委員会の結果報告が市議会本会議でも支

持された。市長の見解を伺う。 

②今後の農業委員の任命について市長の見解を伺う。 

５．与那覇湾及び周辺の利活用について 

ラムサール条約湿地の登録を受けて策定された与那覇湾及び

周辺利活用計画について、今後の計画推進の取組について伺う。 
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発言順位 12 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

２．防犯・防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．エコアイランド推進事 

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．スポーツの振興について 

 

 

 

 

 

 

 

１．自主防災組織の現状と育成について 

  自主防災組織は、地域住民が自主的・主体的に結成する組織

で、防災訓練などを通して地域の防災力を高め、災害時に極め

て重要な役割を果たすものである。宮古島市地域防災計画の中

にも「自主防災組織等の育成強化」が謳われている。そこで以

下について伺う。 

①本市における自主防災組織結成の状況について伺う。 

②防災活動に必要な資機材の整備について伺う。 

③防災組織結成後の訓練などの活動状況について伺う。 

 

１．脱酸素先行地域の選定について 

  本市が県内２例目となる脱酸素先行地域に選定され、2030年

度までに温室効果ガスの排出量を実質ゼロにすることを目標と

して、下地地区、狩俣地区において、発電と供給を地区内で完

結する仕組みを構築するとしている。そこで以下について伺う。 

①脱炭素先行地域の選定に臨んだ理由について伺う。 

②この事業を導入したことによる地元（下地、狩俣地区）のメ

リットは何か伺う。 

③地域の理解を得なければ事業の推進は困難と考える。各地区

における各団体や家庭、民間事業者との連携による推進体制

の構築について伺う。 

④本市での事業費用は 67億円を見込むとの報道があったが、

計画する主な事業について伺う。 

 

１．第 75回沖縄県民体育大会の結果について 

第 75回沖縄県民体育大会が６年ぶりに先島地区の宮古・八

重山で開催され、県内 14市郡が 19競技で競った結果、宮古島

市は最下位の 14位に終わった。県民体育大会の成績は今回に

限らず下位に低迷しているのが現状である。このことについて

教育長の見解を伺う。 

２．スポーツ少年団について 

  スポーツ少年団は、子供たちがスポーツを楽しむための組織
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発言順位 12 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．農林水産業について 

 

 

 

 

で、スポーツに興味や才能を持つ子供たちにとっては、将来の

競技者や選手としての基盤を築く第一歩となる場所である。そ

こで以下について伺う。 

①スポーツ少年団の登録団体数について伺う。 

②指導者（監督、コーチ等）の育成に関する課題について伺う。 

③スポーツ少年団の育成と市スポーツ協会との連携について伺う。 

 

１．青少年の健全育成について 

①地域イベントでの飲酒、公共施設の器物損壊等、中学生の問 

題行動が社会に波紋を広げている。将来を担う青少年を地域

で見守り育てるために地域力の向上が求められている。教育

長の見解を伺う。 

 ②教育行政の中で青少年の問題の位置づけと今後の対策につい

て伺う。 

２．旧来間小中学校の利活用について 

①令和２年３月に閉校となった旧来間小中学校の利活用が進ん

でいない現状にある。教育委員会の同校利活用の方針につい

て伺う。 

②旧来間小中学校を利活用するに当たっての条件が、利用を希

望する来間自治会へ示されている。校舎は無償譲渡、土地及

び運動場は賃貸としている。そこで以下について伺う。 

ア．賃貸料の積算根拠について伺う。 

イ．利活用条件の中に「貸し付けた土地の期間が満了したと

きは、事業者の負担で更地にした状態で返還すること。た

だし、市長が特に認める場合はこれを付さない」としてい

るが市長が認める場合とはどのような場合か伺う。 

 

１．下地竹アラ地区土地改良事業について 

①市当局は工事が長引いたことにより、作付けできない状況の

中で農家は損害を被っているとの認識を示したが、先の議会

で金銭的な補償は行わないとの方向であると答弁している。

市としての決定はなされたか伺う。 
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発言順位 12 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

８．公園の維持管理について 

 

 

 

 

 

 

②農家の損害については市の単独補助事業を活用し、有機肥料

で手当てすると答弁しているが、受益農家への説明はなされ

たか伺う。 

③当該地区の事業の進捗状況について伺う。 

④後年度予定されている上地長山地区、竹アラ第二地区の土地

改良事業への影響について伺う。 

２．農林水産業の物価高騰対策について 

若手の農業者から、農業資材が高騰し経営が厳しい状況にあ 

り、補助事業の拡充を求める声が挙がっています。市の見解を

伺う。 

 

１．下地地区放課後児童クラブについて 

①下地小学校ランチルームの跡地に計画されている下地地区放

課後児童クラブ建設の進捗状況について伺う。 

②下地地区の学校関係者や父母会などから、児童クラブへの送

迎の流れをスムーズにするために、また、下地中学校校門前

の混雑を避けるために侵入道路をロータリー方式にしてほし

い旨の要望が挙がっている。当局の見解について伺う。 

 

１．下地地区の池原公園遊具の修繕について 

  下地地区池原公園には、親子で楽しめる遊具が設置されてい

るが、遊具がテープで巻かれて使用禁止の表示がなされ、使用

を禁止している。３月定例会において、遊具の改修を要望した

ところ、建設部長は「５月の連休までには対処したい」との答

弁があったが、現在まで修理がなされず当時のままの状態であ

る。当該遊具の改修計画について伺う。 
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発言順位 13 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の公約について 

 

 

 

３．航空運賃離島割還付

について 

 

 

 

 

 

 

１．サトウキビ生産者交付金について 

①サトウキビ生産者交付金が４年連続で据え置かれました。政

府は、2024 年度産のサトウキビ生産者交付金を１トン当た

り１万 6,860円、基準糖度帯にも変更はないことを決定しま

した。新たに、農業機械の「メンテナンス体制」を整備する

取組への支援を行う事も決めています。生産農家の皆さんも

安堵していることでしょう。生産者交付金が、４年連続据え

置かれたことについて、市長のご見解をお伺いします。 

②一方で、円安などによる肥料や農薬などの生産資材および燃

油価格の高騰により、生産農家の農業経営を圧迫しているこ

とは明らかです。農家が意欲を持ってサトウキビ増産に向け

継続して生産できるよう行政の支援をお願いします。市とし

ての支援策があればお示しいただきたい。 

③国はハーベスター使用や雑草防除対策への支援については、

今後決定すると報道されています。県や関係機関と連携し実

施するよう取り組んでいただきたい。決意を伺います。 

２．干ばつ対策について 

①干ばつ対策が遅いとは農家の声です。サトウキビのロール現

象が起きる前、関係機関と圃場を調査し取組を速やかに進め

ていただきたい。お答えください。 

 

１．市民所得の 10％向上について 

①市民所得向上懇話会が 11 月 13 日発足しました。画期的な事

です。懇話会の内容と具体的な取組についてお伺いします。 

 

１．沖縄県離島住民等交通コスト負担軽減事業について 

①９月定例会で３点お伺いしました。本事業の対象外となって

いる小学校６年生に係る本市の対応については、引き続き対

象枠の拡充を県に要請していくとともに、市としても速やか

な実施に向けて取り組むとご答弁されました。この事業は、

市民、特に保護者は大変関心のあるところです。私よりも、

市民に対して現在の取組状況を分かりやすくご説明してくだ

さい。 
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発言順位 13 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

４．中心市街地の活性化

について 

 

 

 

 

 

 

５．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

６．農業委員会の選考に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．農地法について 

１．平良庁舎利活用事業について 

①本市は、平良庁舎利活用事業への優先交渉権者について、北斗

不動産グループに決定したとしています。約３年間、懸案だっ

た事業がやっと動き出しました。市当局及び選定委員会委員

の皆様方に敬意を表します。選定に至るまでには様々な意見

や議論があったと思います。選定の経緯と理由をお伺いします。 

②どのような事業を計画しているのか概要をお伺いします。 

 

１．根間公園整備について 

①公園整備の概要をお伺いします。 

２．西里通り整備についてお伺いします。 

①西里通りの整備方針の概要についてお伺いします。 

②西里通り下水道整備の概要についてお伺いします。 

３．電線類地中化について 

①現在の進捗状況と今後の事業計画についてお伺いします。 

 

１．農業委員会の選任に関する事務処理等について 

①全国の農業委員会が所在する自治体の事務処理要領及び農

業委員候補者評価表（中立委員を含む）は統一した要領です

か。自治体単位で作成しますか。 

②自治体単位で作成する場合、事務処理要領及び評価表は市長

部局とは調整しますか。 

③評価委員の構成をお伺いします。 

④評価の方法を伺います。どのような手順で行いますか。 

２．農業委員会委員候補者選考に係る資料（備忘録）について 

①備忘録の意味を述べてください。 

②備忘録は誰がメモしましたか。 

③備忘録について、副市長調整で副市長は、録音をしていな

いかの確認と調整内容のメモは一切処分するように指示さ

れています。なぜ、備忘録が作成されたか、誰が作成した

のかお伺いします。 

 

１．農地パトロールの成果について 
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発言順位 13 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．友好都市交流について 

 

 

 

 

 

 

 

①宮古島市農業委員会は 11月 28 日、市内５地区で農地パト

ロールを実施し、農地の無断転用防止、耕作放棄地の解消

を訴えています。お伺いします。 

ア．農地の無断転用は何件確認され面積（㎡）はいくらで

すか。 

イ．耕作放棄地は何件確認され面積（㎡）はいくらですか。 

ウ．無断転用者に対してどのような指導を行いましたか。

農業委員会の指導に対し、改善されなければどのような

対策を講じるのかお伺いします。 

 

１．本市の総予算に占める教育費の割合について 

①本年度（令和５年度）当初予算に占める教育費の割合は、

9.4％で県内他市町村と比較して低い水準にあります。私ど

も与党市議団は、11 月 17日、教育費の割合を予算全体の

10％以上まで引き上げるよう要請しました。当局のご見解

をお伺いします。 

２．宮古島市公立学校のトイレについて 

①全国の公立小中学校のトイレにある洋式便器の割合は 

（68.3％）であります。これは、2023年９月１日時点での文

部科学省の調査であります。本市の公立小中学校の状況を

お伺いします。 

②本市の状況が全国割合以下の場合、どのように改善してい

くのかお答えください。 

 

１．静岡県藤枝市との交流について 

①藤枝市は来年市政 70 周年、藤枝サッカーチーム 100 周年

で、様々な企画をしています。宮古島市の小学生あるいは

中学生で選抜チームを結成し、全国的にもレベルの高い藤

枝市の児童たちとサッカー交流はできないかお伺いします。 
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発言順位 14 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

４．消防行政について 

 

１．農業委員会委員候補者の選考について 

 ①市長は農業委員会委員候補者の選考に対する調査特別委員

会による報告書をどのように受け止めているのかお伺いし

ます。 

 ②市長の農業委員会委員候補者の選考による平等性と透明性

についてお伺いします。 

 ③農業委員選任に係る同意案を速やかに提出すべきだと考え

ます。再提出案の時期についてお伺いします。 

２．陸上自衛隊宮古島駐屯地への小規模の電子戦部隊配備後の

住民に対する安全安心について 

 ①電子戦部隊は日本全国にどのくらい配備されているかお伺

いします。 

 ②市街地配備での地域住民からの苦情等はどのようなものが

あるのかお伺いします。 

 ③訓練の内容はどのようなものかお伺いします。 

 ④電子戦部隊がネットワーク電子戦システム（ＮＥＷＳ）を

装備して訓練した場合、人体に影響はあるのかお伺いしま

す。 

 

１．農林水産業における物価高騰対策支援について 

 ①今年度の農業漁業に対する国・県・市の対策支援について

お伺いします。 

 ②令和６年度の対策支援についてお伺いします。 

 

１．観光バスやダンプ・トラックの頻繁に往来する街路樹の剪

定について  

 ①県道 83号線、通称一周道路の北海岸線についてお伺いし

ます。 

 ②県道 190号線平良新里線についてお伺いします。 

 

１．防災・救助体制の強化や市民の安全確保を鑑みて、消防職

員の増員についてお伺いします。 
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発言順位 14 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

５．文化行政について 

 

 

６．学校行政について 

１．宮古島市の伝統文化・芸能の継承についてお伺いします。 

 例えばクイチャーなど。 

 

１．2024年４月開設する宝塚医療大学観光学部観光学科に、入

学する宮古島市出身の学生を対象とした学費サポートとして

の奨学金制度を新設することはできないのかお伺いします。 
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発言順位 15 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

５．市営住宅について 

１．水道水に含まれるネオニコチノイド（ネオニコ）系農薬成

分について伺う。 

２．伊良部地区における水源確保の進捗状況について伺う。 

３．公民館の必要性について 

 ①公民館のある自治会と無い自治会の数について伺う。 

４．農業用水ため池の揚水ポンプの修繕について伺う（家後地

区）。 

５．野その駆除について伺う。 

６．宮古製糖伊良部工場の操業期間について伺う。 

 ①毎年操業期間が長く４月、５月の搬入となるとサトウキビ

の品質の問題が生じる。操業期間短縮のための対策が急務

だと思うが市の見解を伺う。 

７．景観条例の見直しについて伺う。 

 

１．高齢化や単身世帯の増加、地元小売り業者の廃業により高

齢者等を中心に食料品の購入や飲食に不便を感じる、いわゆ

る買い物難民、買い物弱者について当局の見解を伺う。 

２．保育施設の推移について 

 ①令和元年と令和５年との比較について伺う。 

 ②待機児童の数を伺う 

 

１．各十字路での右折線の矢印がないのが目立つが理由を伺う。  

２．伊良部のまるきスーパー前から塩田公園までの歩道、車道

のアスファルトが剥がれ歩行者がつまずいている。修繕でき

ないか伺う。 

 

１．宮古島市の小中学校の不登校、予備軍の数は把握している  

のか伺う。 

２．不登校対策について伺う。 

 

１．保証人を廃止する旨の条例改正案が提出されているが、滞    

納者が出た場合の対策を伺う。 
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発言順位 16 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．子育て支援について 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

３．健康保険証について 

 

 

 

４．公園等の芝生について 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

６．経済の活性化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．高校卒業までの医療費窓口無料化について 

 ①子育て支援の観点から、本市独自に高校卒業までの医療     

費窓口無料を実施すべきと考えます。見解を伺います。 

 

１．就学援助について 

 ①準要保護の認定基準について 

  ア．認定基準の見直しについて 

 

１．マイナ保険証義務化、保険証廃止について 

 ①国民皆保険制度を守るために、マイナ保険証義務化の撤   

回と現行保険証の存続を求めるべきです。 

 

１．芝張り工事について 

 ①平良中近くの竹原区画整理に伴う公園と市庁舎正面の広   

場の芝生の凹凸がひどく、高齢者の転倒が見受けられま

す。早期の改修が必要です。 

 

１．宮古島市し尿処理施設整備について 

 ①し尿処理施設整備工事（プラント電気）の落札決定遅延  

の経緯について 

ア．こういうことができる根拠法令は何ですか。 

イ．事例とは、どのような事例ですか。 

 

１．中小企業・小規模企業振興条例制定について 

①コロナ禍そして物価高騰が追い打ちをかける厳しい環境

のなか、持続的な中小企業・小規模企業等の振興を図り、

本市経済の発展と市民生活の向上のために中小企業・小

規模企業振興条例の制定が必要と考えます。見解を伺い

ます。 

２．公契約条例制定について 

 ①労働環境の向上、事業者の経営改善、地域経済の活性化、

市民サービスの向上のために、公契約条例制定が必要と

考えます。見解を伺います。 
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発言順位 16 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７．地下水の保全について 

 

 

 

８．国の特定重要拠点整備

について 

 

 

 

 

 

９．陸上自衛隊基地について 

 

 

 

 

10．陸上自衛隊配備について 

 

１．有機無農薬農業について 

 ①地下水保全の観点から、持続的な農業の振興策として、  

有機無農薬農業の育成が必要だと考えます。 

 

１．平良港、宮古空港、下地島空港について 

 ①新聞報道で、有事の際の部隊展開や、国民保護を主な目

的とし、空港や港湾の強化を図ろうと計画して、2024年

度沖縄関係予算の概算要求に「特定重要拠点」の整備の

ための予算を盛り込んだとしています。整備計画につい

て本市に説明はありましたか。 

 

１．弾薬庫について 

 ①弾薬庫の火災標識について 

  ア．保良訓練場の弾薬庫に火災標識が設置されていない

のはなぜですか。 

 

１．電子戦部隊配備について 

①陸上自衛隊宮古島駐屯地側に新たな用地を確保し電子戦

部隊の配備が計画されています。市として説明会開催を

要求すべきです。 
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発言順位 17 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２. 農地行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３. 住環境について 

 

 

 

 

４. 自治体ＤＸについて 

 

 

 

 

１．令和５年度施政方針について 

 ①公共施設の管理運営について 

  ア. 平良庁舎利活用事業の進捗について伺う。 

  イ. 上野庁舎の利活用事業計画について伺う。事業計画及

びその効果について市長の見解を求める。 

  ウ. 市総合体育館建設の進捗について伺う。 

  エ. 伊良部屋外球場及び屋内練習場、トレーニングルーム

等の運用方針について伺う。 

 ②行財政運営について 

  ア. 第三次行財政改革大綱について説明を求める。 

  イ. 集中改革プラン策定について当局の見解を求める。 

 ③法定外目的税について 

  ア. 「宿泊税」導入に向けた進捗状況を伺う。 

  イ. 県及び他市町村と進める協議内容を求める。 

 

１．農業委員会委員の選考について 

 ①事務局制定の事務処理要領について 

  ア. 新たに制定した理由の明示を求める。 

  イ. 市長部局との情報共有、連携の在り方について農業委員

会会長の見解を求める。 

 ②今後の農業委員会委員の選考について 

  ア. 同意案提出に向けて市当局の考えを伺う。 

 

１．住環境の拡充について 

 ①空き家対策について 

  ア. 庁内検討委員会における協議の進捗について伺う。 

  イ. 市営住宅、教員住宅の活用について伺う。 

 

１．自治体ＤＸの推進について 

 ①オンライン行政について 

  ア. マイナンバーカードの普及率を伺う。 

  イ. オンライン手続きの拡充について伺う。 

 ②デジタル化による情報共有について 
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発言順位 17 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

５. 観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６. 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７. 農林水産業振興について 

  ア. 地元新聞２紙の紙面アーカイブ化について伺う。 

  イ. 紙面アーカイブ化における共有財産の活用について当

局の見解を伺う。 

 

１．観光振興について 

 ①観光ビジョンについて 

  ア. 第二次観光振興基本計画の進捗状況の説明を求める。 

②オーバーツーリズム対策について 

  ア. 現状、どのような観光公害が見られるのかを伺う。 

  イ. その対策について当局の見解を問う。 

２. 海岸管理について 

 ①前浜ビーチのマリン事業占有許可について伺う。 

  ア. 同ビーチでの実証事業における市当局と事業者側の見

解の相違について伺う。 

 ②公募の在り方について伺う。 

  ア. 実績及び安全対策優良事業者指定について伺う。 

  イ. 前浜港における無許可営業について当局見解を問う。 

 

１．児童生徒選手派遣費補助金について 

 ①運用状況について 

  ア. 県立学校の利用（申請）状況について伺う。 

  イ. 事業予算の執行状況について伺う。 

  ウ. 今後の運用方針について伺う。 

２. 小中学校における運動会の「時短」について 

 ①現状と今後について 

  ア. 令和５年度における運動会の実施状況を伺う。 

  イ. 市教育委員会の方針について伺う。 

 

１．農業振興について 

 ①日本そばの拡充について 

  ア. 日本そばの生産状況について伺う。 

  イ. 生産拡大に向けて市当局の支援方針について伺う。 
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発言順位 18 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮古島市の空き家対策

について 

 

 

 

 

３．宮古の新聞のアーカイ

ブ化について 

１．小中学校における校外学習のバス代金の充実について 

 ①今年度の市内小中学校の校外学習においてバスを活用した

件数を教えてください。 

 ②校外学習のバス料金への補助はどうなっていますか。 

 ③今後、拡充する計画はありますか。 

２．修学旅行の補助金について 

 ①物価高騰の中、修学旅行の必要経費も値上がりが予想され

ますが、次年度の対応についてお伺いします。 

３．学校のトイレの洋式化について 

 ①宮古島市の小中学校におけるトイレの洋式化の達成率は何

パーセントかお伺いします。 

 ②今後の洋式化の計画についてお伺いします。 

４．祭り会場における中学生の飲酒について 

①10月、市内の祭り会場で複数の中学生による飲酒が発覚し

ました。これは、祭り最中に多くの大人が見ている中でイ

ベント会場の出店で酒を購入し飲酒が行われたという、驚

くべき事態だったと聞いています。教育長は事の重大さを

受け止めて市青少年育成市民会議会長とともに記者会見を

行いましたが、今後の対応をお伺いします。 

５．旧来間小中学校校舎の後利用の進捗状況についてお伺いし

ます。 

 

１．現在、市当局が把握している市内の空き家の件数について

お伺いします。 

２．平成 30年から昨年までに利活用した空き家は何件あるか

お伺いします。 

３．今後の方針についてお伺いします。 

 

１．先月、市立図書館で「宮古の新聞展～紙面で振り返る宮古

の歩み」が開催されました。宮古島では戦後 22紙が発刊さ

れたとのことです。これらの資料のデジタルアーカイブ化を

行い、一括交付金などの補助金を活用して検索システムを導

入し、市民に閲覧可能な環境を提供することは可能かお伺い

します。 
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発言順位 18 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

４．市民栄誉賞の創設につ

いて 

 

 

 

 

５．市民の利便性向上につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

６．農業委員の選任について 

１．宮古島市の名声を全国に高めるとともに、広く市民から敬

愛され、市民に明るい希望と活力を与える顕著な功績があっ

た個人・団体に対して、その栄誉を称えることを目的として、

「宮古島市市民栄誉賞」の創設を検討していただけないかお伺

いします。 

 

１．マティダ市民劇場の駐車場について 

①マティダ市民劇場で催し物が開催される際に、駐車場が不

足して困っているとの市民からの訴えがありますが、港湾

部分を駐車場として活用できるようにすることは可能かお

伺いします。 

２．宮古空港の駐車場の 30分間無料実施について 

①宮古空港で送迎の際に、県と調整して駐車場を 30分間だけ

無料にするように提案できないかお伺いします。 

 

１．事務処理要領の制定について 

①農業委員を市長が任命する現在の方式になってから３回目

の選任になると聞いてますが、事務処理要領はいつ制定し

たのかお伺いします。 

②事務処理要領を制定する際に市長部局とどのような連絡調

整を行ったのかお伺いします。 
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発言順位 19 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．後前竹地区土地改良事業について 

 ①設計コンサルタントの役割と責任について 

 ②圃場内の土壌採取検査実施について 

 ③地元業者の優先指名について 

 ④農地地力増進及び循環型農業実証補助事業について 

２．仲原西地区土地改良事業について 

 ①工期再延長の主な理由について 

３．仲原地区土地改良事業のその後について 

 ①企業による土地取引について 

 ②優良農地として永久担保について 

４．2024年産サトウキビ単価５年連続同額について 

 

１．全日本トライアスロン宮古島大会ラン競技 30㎞の根拠に

ついて 

２．全日本トライアスロン宮古島大会ラン競技の 42.195 ㎞

（フルマラソン）への見直しについて 

３．全日本トライアスロン宮古島大会マラソンコースの公認に

ついて 

４．高校駅伝の地元開催について 

５．マスターズ世界記録樹立について 

６．国民体育大会カヌー競技優勝者について 

 

１．議会（定例会）答弁のその後について 

 ①宮古クイチャーについて 

 ②太平洋戦争におけるマラリアへの対応について 

  ア．八重山と宮古の取組状況の違いについて 

  イ．旧袖山集落に対する補償について 

 ③佐和田農業生産組合（シンリー）について 

  ア．事業開始から現在までの家畜セリ市場での取引頭数に

ついて 

  イ．役員の退職理由。 

  ウ．関係機関からの補助金返還命令について 

 ④旧城辺中学校プール解体について 
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発言順位 19 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．就業者数確保と課題に

ついて 

 

 

 

５．消防行政について 

 

 

６．平和行政について 

 

 

 

７．水道行政について 

 

 

  ア．解体が決定した時期について 

  イ．教育委員会における定例会の会議録の実在について 

  ウ．教育長への直接の訪問者の詳細について 

  エ．耐用年数の調査の実施について 

  オ．財産処分について（市条例適用） 

  カ．城辺学区に対する大きなメリットについて 

⑤松原地区における違反農地について 

 ア．責任の所在（県か市か）について 

 イ．法律の専門家による指導実施について 

⑥各出張所の機能拡充について 

⑦個人有地を市が使用している状況について 

 ア．使用している事が確認されている件数について  

イ．旧福嶺中学校後利用について  

⑧ミヤコチスジノリの天然記念物の指定について 

⑨島袋文子氏による平和学習の開催について 

⑩校歌遊戯について 

⑪ラジオ体操開催について 

 

１．宮古圏域の就業者数について 

２．市内業種（企業）による賃金増について 

３．自社専従の現場代理人主任技術者の福利厚生加入状況につ

いて 

 

１．条例職員定数について 

２．城辺地域の消防業務強化について 

 

１．厚生労働省事業を活用した未収集遺骨事業の延長について 

 ①宮古島市にも適用化されるか。 

２．有事の際における住民の島外避難について 

 

１．仲原ムイガー周辺の水質検査について 

２．水道事業における外部機関（団体）との意見交換実施につ 

いて 
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発言順位 19 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

８．農業委員の選任について 

 

 

 

９．過疎債の活用について 

 

 

 

 

10．友好交流都市について 

 

11．指定管理者制度について 

 

 

 

12.道路行政について 

１．平成 29年、令和２年、令和５年における変化について 

２．評価点数の公表と非公表との線引きについて 

３．平成 30年６月、令和２年９月定例会の答弁から。 

 

１．旧城辺中学校区への認定こども園の設置について 

２．小規模特認校制度の導入について 

３．宮古島市保育行政の見直しについて 

４．友利・うるか地域へ過疎債を活用した事業は導入できないか。 

 

１．群馬県みなかみ町との締結を検討できないか。 

 

１．市から指定されている総数は。 

２．関係する従業員者数は何人か。 

３．上野資源リサイクルセンターの就業時間について 

 

１．仲原（友利 1388番地）の周辺道路について 

２．大和電工株式会社と有限会社狩俣採石の間の凸凹について 

３．美島旅館前通りの凸凹について 
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発言順位 20 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

３．市民生活行政について 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

５．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．不登校の児童生徒について 

 ①本市の現状について伺う。 

 ②本市の対応について伺う。 

２．ヤングケアラーについて 

 ①本市の現状について伺う。 

 

１．補聴器の購入費助成について 

 ①満 65才以上で、聴覚障害による心身障害手帳の交付を受

けておらず、中程度の難聴で医師が補聴器使用の必要性を

認めている方への購入費の助成ができないか伺う。 

 

１．県立宮古病院の空き病床について 

 ①看護師不足による空き病床の現状について伺う。 

 ②今後の対応について伺う。 

 

１．保里２区周辺道路の外灯について 

 ①東小学校、北中学校が区内にあるが、外灯が少なく道路が

暗い。外灯を設置できないか伺う。 

 ②北中学校裏門へ繋がる道路の舗装について 

 

１．うえのドイツ文化村売却問題について 

 ①上野地区住民とドイツとの文化交流と歴史的背景について

今後どのように対応するか伺う。 

２．宮古島市景観条例について 

 ①条例の見直しについて伺う。 

３．「『千年先の未来へ』脱炭素エコアイランド宮古島」について 

 ①事業概要を伺う。 

４．重点支援地方交付金と推奨メニューについて 

 ①低所得者世帯支援枠への給付時期を伺う。 

 ②推奨メニューの検討内容を伺う。 

５．令和６年１月の水道料全額免除について 

 ①議案提案に至った経緯を伺う。 
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発言順位 20 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

６．環境行政について １．廃タイヤ処理の現状について 

 ①本市の取組を伺う。 

２．し尿処理施設整備事業について 

 ①現在の進捗状況を伺う。 
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発言順位 21 議員番号 7 氏  名 新里 匠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．水道行政について 

 

 

 

 

２．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．建設行政について 

 

 

 

 

１．水道の需要と対策について 

 ①現在の水の需要と供給について 

 ②宮古島における経済と水の確保について 

 ③水道部の組織体制について 

 

１．職員採用試験について 

 ①人材獲得における職員採用試験について 

 ②面接試験官について 

 ③面接試験内容について 

２．上原市営住宅建設事業について 

①契約不履行による解除について 

３．入札について 

 

１．農業委員の選任について 

 ①調査特別委員会の結果について 

 ②市長の答弁について 

③議会答弁に向けたやり取りについて 

 ④備忘録の内容からみる不当要求について 

 ⑤評価委員会結果の尊重について 

２．人口確保について 

 ①若年女性人口について 

 ②若年女性層の定住策について 

３．行政改革大綱について 

 

１．宮古島市景観条例について 

 ①罰則について 

 ②景観条例が経済に与える影響について 

 ③景観条例の緩和について 
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発言順位 22 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．財政について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

４．農林水産行政について 

 

 

１．座喜味一幸市長が第５代宮古島市長に就任し、市民目線、 

市民ファーストを基本姿勢とし、これまで３回施政方針を述

べてきたが、その中で重点施策について述べられた事への市

長ご自身の自己評価について伺う。 

２．し尿処理施設の建設について 

３．下水道整備事業について 

 ①沿線の建物所有者の負担となる接続工事に対する補助金や

特別貸付等について 

４．法定外目的税の本市独自の取組について 

５．揮発油税軽減措置について 

 ①軽油の免税について 

６．伊良部屋外球場及び伊良部屋内運動場等の外構部の整備計

画と、今後の同施設の運営について 

 ①韓国のプロ球団が、同施設の利用を検討しているとのこと

だが、現在の状況はどのようになっているのか。 

７．防災危機管理部署への地域防災マネージャーを取得してい 

る退職自衛官の募集について 

８．ラムサール条約の登録湿地である与那覇湾の保全について 

９．工事の業者指名選考について 

 

１．令和６年度の当初予算編成について 

２．財政調整基金の取り崩し予測について 

３．財政力指数、経常収支比率、実質公債費比率について 

 

１．児童虐待防止の取組において、ソーシャルワーカーやスク

ールカウンセラー、学校現場等の連携について 

２．本市のヤングケアラーの実態について 

①支援方針策定へ向けての検討について 

 

１．農業委員の選任および評価委員の評価に対する市長の見解 

について（備忘録） 
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発言順位 22 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．災害復旧について 

 

６．畜産行政について 

 

７．水道行政について 

 

 

８．道路行政について 

 

２．下地竹アラ地区の土地改良事業について、本年度１工区、 

 ２工区とも工事が発注されたが、年度内の完成は可能なのか

伺う。 

①農家に対する損害補償、損害賠償についてはどのように考

えているのか。 

②土地改良事業受益者分担金の納付について 

３．令和５年度さとうきび病害虫防除用農薬購入補助・緩効性 

肥料購入補助及び有機質肥料購入補助の申請方法について 

４．高野漁港の車エビ養殖池の修繕調査工事について 

５．久松漁港航路標識灯設置及び調査測量設計委託業務について 

 

１．赤浜地区の護岸工事及び農道の復旧について 

 

１．宮古食肉センターの運営について 

 

１．水道需要に対する取組について 

２．来月の水道使用料免除について 

 

１．市道松原 32号線の整備について 
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発言順位 23 議員番号 24 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

1．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

３．水産業振興について 

 

 

 

 

 

１．新総合体育館建設事業について 

 ①地下避難施設・シェルター機能整備計画について 

２．地域文化の保全・振興について 

 ①「国立国語研究所」との協定締結について 

３．環境省による「脱炭素先行地域」選定について 

 ①事業内容について 

４．地域振興・エコ推進事業について 

 ①外灯・防犯灯のＬＥＤ化事業について 

 ②ＣＯ₂排出削減に向け、ごみ削減計画・取組について 

５．陸上自衛隊の電子戦部隊について 

①全国における電子戦部隊の配備状況について 

 ②陸上自衛隊宮古島駐屯地への配備計画について 

６．農業委員選任について 

７．宮古島地下水研究会の活動内容について 

 ①宮古島地下水研究会の指摘事項への市の対応について 

 

１．県道狩俣線整備について 

 ①大浦湾入口から大浦集落入口整備について 

 ア．未整備区間整備について 

２．西原から成川入口整備について 

 ①未整備区間整備について 

 

１．養殖事業の環境整備について 

①砂の堆積・除去事業について 

２．宮古島市海業センター事業について 

 ①宮古島市海業センターの栽培事業の取組状況について 

 ②カキ養殖事業計画について 
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